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平成13年度　通常総会（予算総会）
新任役員からのご挨拶

去る3月28日（木）に開催されました平成13年度通常総会（予算総会）において新
任された役員からのご挨拶をご紹介いたします。

昏迷した時期に理事を拝命し、心引き
締まるとともに不安でいっぱいです。結
果を残せるよう一歩一歩着実に進みたい
と思いますのでよろしくお願いします。
今回の医療改正で病院の検査室が苦境に
立たされることは間違いありません。ど
うしたら会員の皆様の力になれるのか何
をすればよいのか、一つ一つ問題を解決
し皆様と一緒に前へ進めるよう努力して
いきたいと思います。

理事　矢羽田　一信
（大阪府医師会保健医療センター）

■■■

診療報酬改定で検体検査実施料は、大
幅な引き下げとなり、我々検査技師を取
り巻く医療環境は厳しい時代に入ってま
す。しかし、医療の中で臨床検査が、無
くなることはなく、この時期こそ、今一
度、個々の職場を把握し、一人一人が自
ら変革を行い、医療を担う一員として、
会員の皆様と共に臨床検査技師の職務を
確立できるよう、微力ではありますが、
頑張る所存です。

理事　荒木　年夫
（大阪血清微生物研究所）

■■■

この度、学術部担当理事として技師会
のお手伝いをさせて頂くことになりまし
た。学術部は来年度からの再編成（５部
門23分野）に向けて大変な時期を迎えて
いますが、スムースに移行できるよう微

力を尽くしたいと思っております。会員
の皆様にお役に立てるよう、がんばりま
すのでよろしくお願いします。

理事　山内　一浩（南大阪病院）

■■■

はじめまして。今年度より理事として
お手伝いさせていただくこととなりまし
た。地区事業部を担当させていただくこ
ととなり地域（特に北摂）の発展および
交流に力を注ぎたいと思っております。
入会当時から世話人をさせていただいて
おりました、卒後教養部会では盛り上げ
役でしたが、地区事業部でも盛り上げ役
としてがんばりたいと思っております。
若輩ものでまだまだ右も左もわかりませ
んが今後ともよろしくお願いいたします。

理事　高橋　義弘
（大阪医科大学附属病院）

■■■

臨床検査技師になり20年が経過し、時
代の流れとともに仕事内容も随分様変わ
りしたように思われます。今回の大幅な
診療報酬の改定により医療業界も益々厳
しい状況になることが予想されます。
我々検査技師にとっても良い話題は殆ど
ないですが、厳しいときこそ明るく前向
きプラス思考で頑張りたいと思います。
『何から何までわたくしにお任せ下さり
ませ』とまつ様のようにはまいりませぬ
が皆様よろしくお願い致します。
理事　田畑　泰弘（育和会記念病院）

====== 平成14年度役員 ======
会長 朝山　均

市立岸和田市民病院
副会長 今井　宣子

大阪大学医学部附属病院
副会長 森嶋　祥之

近畿大学医学部附属病院
総務部長 近藤　弘

大阪府立看護大学医療技術短期大学
総務部 辻　義則

結核予防会大阪府支部相談診療所
総務部 吉本　勝美

白鷺病院
総務部 岡本　美由紀

新生病院
渉外部長 大垣　孝雄

株式会社ケーエスケー
渉外部 清水　隆之

市立豊中病院
渉外部 竹浦　久司

多根病院
情報組織 運天　政五郎
調査部長 東住吉森本病院
情報組織 田畑　泰弘
調査部 育和会記念病院
学術部長 高橋　雅志

市立枚方市民病院
学術部 高田　厚照

関西医科大学病院
学術部 山内　一浩

南大阪病院
地区事業部 矢羽田　一信

大阪府医師会保険医療センター
地区事業部 荒木　年男

大阪血清微生物研究所
地区事業部 高橋　義弘

大阪医科大学附属病院
監事 東野　健一

愛風病院
監事 田中　建一

市立松原病院
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自動呼吸機能検査研究
発表会のご案内

（２） 大 臨 技 ニ ュ ー ス

この間、職場の人と４人で甲子園へ野球観戦に行きました。
みんなメガホン持って応援するのですが、まわりをよく

みると応援のスタイルも様々で、些細なことにいちいち突っ
込みを入れてるサラリーマン、熱狂的な田中秀太選手のファ
ンで彼しか見えてないお姉さん、ホワイト選手のファンなの
か、やたらホワイトホワイトと連呼しているおじさん…など
など。その姿を見ているだけでもかなり楽しめるんですが、
私なりに感じる結局何がいいのかというと、あの連帯感の中
で腹の底から思いっきり声を出せるというところです。
カラオケもそうかもしれませんが、腹の底から声を出すと

かなりすっきりするし、何気に身体の調子がよくなります。
肩こりを持ってる私ですが、この時ばかりは肩こりが軽減し
てる気がします。自分の声で身体を振動させるということは、
意外に偉大なことなんだと実感しました。
後日、あるヘビメタのライブに行ったのですが、大声を出

して確かに身体はすっきりはしたものの、次の日になったら
首筋が痛くなってきちゃって…（違）

関西労働衛生技術センター　今田　晶子

�侍魂
� http://www6.plala.or.jp/private-hp/samuraidamasii/index.htm
中国製ロボット「先行者」で有名になった、１日10万ページ
ビューを誇るテキスト系サイト。面白いです。お暇なときにで
もどうぞ。

� 旅の窓口
� http://www.mytrip.net/
学会出張や家族旅行などで重宝するホテル予約システム。
宿泊予約手続きが全てオンラインで行うことができる。また、
直前には当日の天気情報などをメールでお知らせしてくれる
など、細かいサービスもあり。

� 米国医療の現場から
� http://www.geocities.co.jp/Bookend-Shikibu/4678/
ニューヨークの病院に勤務する内科医が現場の目から見た
米国医療の現状を紹介するメールマガジン。米国の医療制度
の基本、ニュース、問題点などを解説している。

今回のウエブサイト紹介は
広報部 真鍋史朗（京阪病院）さんからです。
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下記内容による講演および研究発表会を開催いたします。
多数ご参加ください！

テ ー マ：「呼吸機能検査データの読み方」
内　　容：元天理よろづ相談所病院山中亨先生の講演

および呼吸機能検査に関する研究発表会
日　　時：平成14年８月25日（日）午後12：00
場　　所：株式会社アズウェル大阪本社本館７階会議室

大阪市中央区石町２ー２ー９
参 加 費：1,000円（抄録集代含む）
評 価 点：Ｃ－10点
演題申し込み方法（詳細は事務局へお問い合わせ下さい）：

・用紙サイズＡ4（2枚以内）
抄録を事務局に郵送下さい。

演題申し込み期間：平成14年7月1日～31日
主　　催：自動呼吸機能検査研究会（日臨技登録団体）
事 務 局：県立奈良医大病院　中央検査部　今井龍子

〒634-8522 奈良県橿原市四条町8
TEL：0744-22-3051 内線：4240

お知らせ

第７回
大臨技親睦テニス大会について
平成14年９月16日（月）にマリンテニスパーク北村

にて親睦大会を予定しています。
詳細は大臨技ニュース７月号に掲載いたします。

検査関連学会スケジュール
■■■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

■７月30日（火）～８月３日（土）

第25回 IAMLT学会総会（米国、フロリダ）

■10月26日（土）・27日（日）

第42回 近畿医学検査学会（和歌山）

■11月21日（木）～24日（日）

第49回 臨床検査医学会（グランキューブ大阪）
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Q ポルフィリンテストの方
法と使用試薬について

Haemophilus spp.の確認に使わ
れているポルフィリンテストの方
法と使用試薬を教えてください。
よろしくお願いします。

（匿名希望）

Ａ お答えします。

ヘモフィリスは発育にＸ因子
（ヘミンまたは他のポルフィリン）

およびＶ因子（ＮＡＤまたはその
リン酸塩）のいずれか一方または
両方を要求するグラム陰性桿菌と
定義されています。
Ｘ因子の要求は、呼吸酵素に必

要なポルフィリンを合成できない
ことを示しており、この性状を利
用することでヘモフィリス属の菌
種を鑑別しています。通常はＸ因
子およびＶ因子を染み込ませた濾
紙を使用し培地に菌を接種しその
濾紙の周りの発育の有無をみるこ
とで両因子の要求を知ることがで
きます。
しかし、Ｘ因子については培地

中にＸ因子を含むものが多く培地
の選択によっては偽陽性となるこ
ともありえます。そこで、Ｘ因子
については アミノレブリン酸か
らのポルフィリン合成能をみるこ
とでその要求性を知ることができ
ます。

これがいわゆるポルフィリンテ
ストです。通常、H.influenzaeは
陰性、H.parainfluenzaeは陽性で
す。また、他の菌種でＸ因子を必
要とする菌種は上記のようにポル
フィリンを合成できないため陰性
となります。
検査試薬はダイヤヤトロンから

RID Zyme （リドザイム） POR
（ポル）テストという 試薬名で発
売されています。

関西医科大学病院
中央検査部　細菌検査室

中村竜也　

気になるギモンに 
お答えします！ 

（ ）
ａ‥



（４） 大 臨 技 ニ ュ ー ス

✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾ 事務局から ✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾

１．平成14年度会費納入が未納の方は，できる限り早い時期に納入してください。

詳細は大臨技ニュース156号（１月）、157号（２月）をご覧ください。

２．会員の「継続」、「入会」、「異動」などの届出は、日臨技ホームページのJAMTIS、

または所定用紙の郵送でお願いします。TEL、FAXでの届出はご遠慮ください。

なお、JAMTISによる届出方法に関する詳細、所定の郵送用届出用紙の綴じ込みは、

会誌「医学検査2002年１月号Vol.51、NO.1」「大臨技会報185号」に掲載されています。

３．「会員証」「パスワード」の再発行も同様です。特に会員証再発行は有料（300円）

ですのでご了承下さい。

✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾✾

皆さんのご意見、情報等お待ちしております。

FAX：06-6644-1128 E-mail：imai@osaka-amt.or.jp
郵送の場合は大臨技事務所までご送付下さい。

他人の痛みというものは、自分が
同じような経験をすることによって
初めてわかるものだというのは諸説
にあるとおりなのだが、実際自分が
そのようになってしまった場合、い
かに悩み考えることが多いのかを痛
感するにいたった出来事があった。
個人的な話になってしまうのだ

が、私は背筋を痛めてからここ半年
以上腰痛とつきあう生活を送ってい
る。当初はあまりの激痛に耐えられ
ず、痛み止めの薬をかなりの量服用
していた。幸いにも胃が丈夫であっ
たため胃を悪くするような副作用に
は見舞われなかったのだが、日常の
生活を送る上で薬がこんなにも必要
不可欠な存在になってしまうとは自
分では思いもよらなかった。
業務の中でつらかったのは、腰を

かがめた体勢をとらなければならな
い採血と心電図検査の電極装着時で
一瞬の動作にも激痛が走り、脂汗を
かきながら行うことも多く、患者さ
んにも迷惑をかけているのではない
かと不安なときもあった。
心電図検査といえば、高齢の患者

さんには腰痛のため検査ベッドにゆ
っくりとしか寝起きできない方が多
いのだけれど、その痛みを経験して
いるだけに気は今まで以上に長くな
ったと思う。この間も職員検診で自
分自身が心電図をとってもらう立場
になったとき、検査用のベッドとい
うのはとても硬いことに改めて気づ
いた。腰の曲がったお年寄りをここ
に寝かせるのは何だか気が引けるよ
うな気もした。
現在は腰痛体操なるものを日課に

しているおかげで、快適な日常を取
り戻しつつあるが、筋力の低下と腹
筋と背筋のアンバランスは大敵のよ
うで日頃の運動不足は恐ろしいこと
を実感している。 （山田　真規子）


